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比特幣翻生比特幣翻生 法漢來港開交易平台法漢來港開交易平台
故

創創 事

香港文匯報訊（記者 張美婷）Gatecoin聯合創始人
兼CEO Aurelien Menant來自法國，於香港居住了約5
年，成立Gatecoin之前曾從事銀行投資業務，「以前
在法國工作，其後去了倫敦，最後才來到香港，那時
候從事金融工作時，對金融科技開始感到興趣。」
2013年比特幣價格急升，引起炒賣風潮，他看中了商
機便毅然「祼辭」，跟幾個朋友用100萬美元(約港幣
775萬元)一起創業。
Aurelien Menant指於香港創業困難，尤其是用金
融科技 (Fintech)的行業。「許多創業者開創業務時都
需要資金，惟香港較難取得資助。」他慨嘆，創業首
2年用了約200萬元，香港政府只資助約15萬元。若
於中國內地指定區域創業，則可得到約150萬元資
助。他認為，香港與其他亞洲市場比較，市場分額佔
比較少，亦較難聘請懂得流利英語的香港工程師，而

初創公司於香港開啟銀行戶口亦不是容易，
眾多限制將窒礙初創公司於香港發展。
Aurelien Menant表示，香港金管局處事較
保守，對金融科技的支持力量不足，金
管局對使用金融科技的跨景資金作出限制，
而數碼貨幣亦是被法例規管。

女友在港 留守有價值
現時公司主要的合作夥伴大部分來自

歐洲，卻沒有一間是本地的公
司，這亦跟金管局管制有關。「如果時
間可以逆轉，我可能會於新加坡或內地
開展新事業。」不過他指，他的員工與
家人均居於香港，而他在香港亦交了
女朋友，故留守香港還有一定價值。

慨嘆香港創業不容易創業創業
心聲心聲

香港文匯報訊（記者 吳靜儀）新一季NBA（美
國職業籃球聯賽）將於十月展開，旨在快速吸納用
戶的樂視(Letv)，繼投得下屆世界盃播放權後，再投
得來季NBA賽事的香港獨家播放權，為期5年。

傳作價較上次高4倍
有傳樂視以高價投得此播放權，作價更較上一次

中標價高出4倍。對於電訊盈科(0008)旗下的Now
TV早前指投標價不合乎經濟原則，樂視署理首席

執行官賴汝正回應，集團看重長線投資，由於每間
公司定位和策略不同，認為投標價合理。
2016年 10月 26日起，用戶可透過樂視收費電

視、電視盒子、網站及手機應用程式觀看相關賽事
及內容，年費499元起，新客戶可享5場免費網絡直
播。
過去6年轉播NBA的Now TV昨回應指，在爭取
NBA來季播放權時，遞交了具競爭力的作價，大幅
提高作價的金額，但最終未能取得播放權。

早年曾經紅極一時的比特幣(Bit-

coin)，因沿用近年嘗試打進金融資產

交易系統的電腦程式區塊鏈 (Block-

chain) 後，再受市場關注。數碼貨幣

交易平台Gatecoin 聯合創始人兼CEO Aurelien

Menant表示，英國脫歐後比特幣價格並沒有大幅

下挫，顯示其價格受市場影響較小，可作避險投

資工具；中國為比特幣最大的市場，冀未來擴展

亞洲市場板塊，由現時30%的整體佔比

增至70%，料於中國內地和東京等地開

設辦公室。 ■香港文匯報記者 張美婷

比特幣是一種加密電子貨幣(Crytocurrency)，於
2009年1月3日由化名「中本聰」推出市場，它透過一
種稱為「挖礦」的過程產生，取得新產出的比特幣。

現時內地為比特幣最大交易市場，當中兩大比特幣
交易平台為火幣網和OKCoin，佔全球比特幣交易總
量的約92%。根據內地交易平台火幣網資料顯示，今
年比特幣價格從最低價格人民幣2,351元/個，上漲至
人民幣5,179元/個，最高漲幅達到了120%，故引發不
少炒家的湧入，其中包括知名的「中國大媽」。

有分析指，內地炒家透過炒賣比特幣，於各種資產

類別之間迅速轉移資金，尋求高回報，而
炒家亦可能通過此方式將資金轉移到境外，
從而避開內地的資金管制。

比特幣首次發行50個，一度以約每10分鐘速
度增加，其後發行速度每4年減半，直至2140年停止
增長，相信屆時會有2,100萬個比特幣。比特幣早年價
格波動，曾於2013年11月暴升至1,242美元(約港幣
9,632元) 歷史高位，而現時匯率為1個比特幣兌換港幣
約4,900元。

■記者 張美婷

比特幣早於約7年前於市場誕生，成為市場上其中一種加密網
絡貨幣，一度掀起市場炒風，不過其後市場認為比特幣的價

值並沒有得到政府的認可，被認為不太安全，更指比特幣可能已
陷入泡沫爆破的危機，「這是一個很現實的市場，任何投資產品
不論是黃金和股票，終有一天會面臨爆破的危機，不過我相信若
這天真的來臨，投資者會將資產轉移到其他避險投資工具。」Au-
relien Menant表示，比特幣透過區塊鏈支付平台交易具一定安全
性，而比特幣的升跌與實體經濟無直接關係，惟其作為投資工
具，亦有一定程度的波動性，若遇上市場巨大金融災難依然會有
下挫的危機。

價格未受英脫歐影響
Aurelien Menant指，英國脫歐後並未有令比特幣價格大幅下
跌，反而有輕微的增長，當中有不少投資者期待英國脫歐可影響
市場波動率，故於英國脫歐前已有不少資金注資，令比特幣價格
上升，而每當社會上有任何重大事件發生，比特幣價格亦會上
升，他預測，美國大選不論是特朗普或希拉莉成為總統，均對比
特幣價格有利。
他表示，現時公司約3,000個客戶，而香港註冊單位約500個。

公司於亞洲業務佔整體約30%，當中包括內地、日本、韓國等
地，冀未來能將亞洲業務擴展至70%，歐洲佔約50%，其他地區
佔約20%。他指，內地雖然沒有限制比特幣交易，惟內地現時只
認可比特幣為普通資產，而非流通貨幣，故比特幣暫時無任何條
款保障，令比特幣於內地交易帶來隱憂。
市場部經理Thomas Glucksmann補充，近幾年比特幣的波動率

不斷下降，現時已處於穩定的狀態，而回報率更可高達24%。不
過他提醒投資者，比特幣雖然回報較高，惟投資者需要了解自己
可承受的風險，並不鼓勵投資者將所有投資金額投放於比特幣平
台。

公司被駭 損失200萬
早前比特幣交易平台Bitfinex遭受黑客攻擊，導致該平台接近
12萬個比特幣從賬戶中被盜，損失約6,500萬美元 (即約5.04億
港元)，Thomas Glucksmann慨嘆，公司於5月亦發生同樣事
件，涉資200萬元。黑客並非盜取比特幣，而是其他數碼
資產，如以太坊(Ether)。他們發現公司被黑客盜竊的原
因，是有員工意外地打開保安漏洞，令公司資料「中
門大開」，事後已經解僱該員工，而被影響的300名
投資者，已賠償其損失。公司於9月聘請數名具多年
網絡保安經驗的專家，冀增加交易平台安全性。他
表示，此乃公司第一次被黑客入侵，更笑言公司已
非常幸運，有不少同行被黑客入侵數次，而日常交
易平台亦有受到攻擊。
Thomas Glucksmann表示，傳統的跨境匯款手續

費通常逾10%，交易時間可能延遲約3天至7天，不
過若使用區塊鏈作跨境匯款手續費只是約0.1%至
0.7%，而交易時間通常一天內完成，令比特幣交易增
加其市場競爭性，而公司普遍於25個歐洲國家，香港和
內地亦可使用區塊鏈作數碼貨幣交易。

擬拓虛擬黃金代金券
他指，公司未來將發展虛擬黃金代金券(Gold Token)，而代金

券可透過區塊鏈贖回真正黃金，現已跟新加坡相關機構研究有關
區塊鏈的合作，此乃公司首次嘗試打入實體資產領域，料該領域
有長遠發展潛力，冀不久將來客戶可使用數碼貨幣取代真實貨
幣。
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香港文匯報訊（記者 周曉菁）惠譽評級高級董
事Alex Bumazhny於昨日記者會上表示，截至8月
澳門博彩業收入下降9.1%，預計2016年下滑5%，
下半年形勢有所好轉，但未來前景仍要視乎內地經
濟的發展。對於即將到來的國慶「黃金周」，他相
信10月的收入會緊跟目前的趨勢。
Alex指出，過去14個月，尤其是8月份的表現令

人相信博彩業已回穩。他預計明年及其後澳門博彩
業會錄得中個位數增長，但若要恢復2014年的博彩
業收入高峰，需要花費約9年的時間，尤其強調內
地經濟不能出現「硬着陸」，赴澳旅客數量要維持
上升趨勢。
關於VIP賭博活動的市場，Alex認為本港奢侈品
銷售疲弱，內地經濟增長放緩且內地反貪力度持
續，泛亞太地區如俄羅斯、菲律賓等地的賭場，擁
有低稅率、低中介費等優勢，澳門VIP市場或會受

到影響。
此外，Alex 透

露 ， 美 高 梅
（2282）和永
利 （1128）
在澳門半島
上的賭場業
務不多，相信
都會在各自項
目中獲得更高的
收益，賭桌和酒店
房間數的增加會令二
者更積極應對大眾市
場，不過仍受會受到
澳門政府分配的賭桌數量的限制，不過這些限制反
而對拉斯維加斯金沙、銀河和新濠博亞影響較小。

香港文匯報訊（記者陳楚倩）金管局在上月底批
出首批5個儲值支付牌照後，騰訊夥同信銀率先展開
攻勢，推出全港首發存款戶口綁定WeChat Pay香港
錢包，客戶可隨時使用流動支付服務，包括小額轉
賬，變相可免費轉賬至其他銀行存款戶口。為吸引
新用戶，信銀在推廣期內推出總值10萬元獎賞。

冀三年實現8成新用戶使用
信銀國際個人及商務銀行業務執行總經理李慧燕

昨於記者會表示，期望微信支付香港錢包可在未來
兩至三年，由現時旗下6成新用戶使用，達到目標8
成新用戶使用。該產品不同於市面上其他支付工
具，首先微信支付推出的新服務並不限於個別手
機，亦無須下載特定應用程式。不過，公司也會因
應未來發展需要，或會考慮與其他平台合作。

隨着金融科技發展熱潮，信銀國際在2014年已宣
佈投資1億元，未來會加大投資金額，推出更多電子
銀行創新服務，包括無卡化提款機及生物認證等，
並籌備成立金融科技創新實驗室。
至於該行去年推出指紋查賬服務，李慧燕指，現

階段本港P2P借貸平台未完全成熟發展，公司計劃
在未來或會推出生物認證服務以識別客戶身份。對
於銀通早前推出手機P2P支付服務，她認為，雙方
的客戶群雖出現重疊，公司會與銀通互相研究解
決，有助本港的手機支付發展更進一步。
信銀的個人儲蓄或往來戶口客戶可以將戶口綁定

微信支付錢包，完成綁定後，便可由存款戶口扣賬
予錢包，作為派微信利是、小額轉賬或透過錢包結
餘購物之用。客戶亦可隨時隨地將錢包的款項提現
至信銀戶口。

樂視投得下季NBA香港播放權

惠譽：澳門博彩行業下半年好轉

WeChat Pay夥信銀推存戶綁定
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曾注資機構

曾合作機構

2014年中東亞地區最佳初創企業獎 (由Talent Unleashed頒發)

清華大學、香港科技園

渣打銀行、microcred Bank、azimo、Genesis Mining、GABI
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■李慧燕
（左一）
表示，公
司會因應
未來發展
需要，或
考慮與其
他平台合
作。

■惠譽評級高級董事Alex
Bumazhny 周曉菁 攝

■■圖右二為圖右二為GatecoinGatecoin聯聯
合創始人兼合創始人兼CEO AureCEO Aure--
lien Menantlien Menant，，右一為市右一為市
場 部 經 理場 部 經 理 ThomasThomas
GlucksmannGlucksmann。。


